

# 高原だより

発行 / 阿毘縁むらづくり協議会

電話 87 - 0909

平成 21 年 7 月

お世話になりました

にちなんおろちマラソンボランティア

おろちマラソンの桃太郎旗立てから始まり、エイドステーションの準備、当日のボランティア、クマよけ鈴渡し、片づけ等約八十名の方にお世話になりました。

また沿道で選手の方へ声援を送っていただいた皆さん方も、大変お世話になりました。そしてお疲れさまでした。

今年は、百 km の部では阿毘縁地域の関係者は走られませんでした。三十七 km の部で、段塚祐一さんが走られ十位だったようです。おめでとございました。

下阿毘縁エイドステーションでこんな出会いもありました。選手の方が、「今までにももらったクマよけの鈴を持ってきました」と、取り出されたのは昨年と、一昨年のメッセージでした。下阿毘縁の木村拓也君と大菅の石飛明日香さんが書いたものでした。木村君は下阿毘縁エイドで鈴渡しをしていたのでその場で再会が来ました。石飛さんは、天文台エイドでボランティアをしていたので、「展望台までもう少し頑張ってください」と声援し、天文台で石飛さんと会う事が出来ました。クマよけの鈴でこんなつながりが出来るのも嬉しいですね。毎年来てくださる方、初めての方、多くの出会いがあり、感動があり、素晴らしい出会いの一日でした。来年もよろしくお願ひします。

## 協議会活動記録

(6 月)

- 18日：文化生涯学習もみの木担当者会
- 19日：福祉防災対策部会
- 24日：産業観光振興部会
- 27日：100kエイド準備会
- 28日：100k全国大会ボランティア  
遊歩道イベント相談会

(7 月)

- 6日：文化生涯学習子どもとの交流活動担当者会
- 12日：日南町水防訓練  
自衛消防団合同訓練
- 14日：阿毘縁山遊歩道刈り・整備  
盆行事実行委員会、  
理事・事務局会議、産業観光振興部  
(地域アドバイザーとの意見交換)

## これからの予定

(7 月)

- 19日：阿毘縁山散策&ゆきんこ村展望台  
周遊ハイキング
- 22日：伝承盆踊り練習会(太鼓・くどき・踊り)
- 25日：フラダンス講習会(8月22日に変更)
- 27日：伝承盆踊り練習会(太鼓・くどき・踊り)  
子どもとの交流(小花火大会)

年配の方・歴史に興味のある方、  
教えてください！！

阿毘縁の歴史・史跡等マップ(地図)  
づくりに

むらづくり協議会産業観光振興部では、阿毘縁地域の歴史マップを作ろうと計画しています。時代とともに、薄れつつある阿毘縁地域内の歴史や史跡等、皆さんが子どもだった頃の阿毘縁の様子、出来事。こんな所に、こんなものがあった、これはこんないわれがあった等、何でも良いので教えてください。写真・資料等珍しいものがありましたら、貸していただけたらよろびます。

現在、阿毘縁会館に阿毘縁地域内にある法界さん、石像、記念碑、景観木・巨木、いわれのある場所等の写真を地図上に張り付けています。これを元に沢山の方の情報を入手してよりよいものに上げていきたいと思ひます。会館においでいただきメモしていただいても良いですし、来館することが困難な方は連絡をいただければお話を聞きにでも伺ひます。多くの方の情報を聞き取りたいと思ひています。ご協力をお願い致します。



## 松の木伐採

生活改善セン  
ター正面にあつ  
た松の大木。ノウ  
ゼンカズラ(テイ  
カ)が巻き付き夏  
にはきれいな花  
を咲かせており  
ましたが、三年前  
から松が枯れて、  
強風やノウゼン  
カズラの重みで  
倒れる恐れもあ  
りましたので、六  
月二十三日清め  
をして伐採して  
いただきました。

# 伝承盆踊り練習会

太鼓・くどきに合わせて踊りましょう



おじいさん、おばあさん、私達に

太鼓・くどき・踊りを教えてください

日時

\*七月二十二日(水)午後七時三十分

太鼓・くどき・踊り練習

\*七月二十七日(月)午後七時三十分

太鼓・くどき・踊り練習

小花火大会をします

家族みんなで来てね!

場所

阿毘縁会館

## 日南町水防訓練 むらづくり協議会自衛消防団合同訓練

町の水防訓練を今年は各地域で実施することになり、12日にまなび宿阿毘縁で総勢58名の参加者で行いました。

江府消防署生山出張所職員さんの指導と、公設消防阿毘縁分団の団員さんの手本で土のう作り、ブルーシートを使った改良積み土のう工法、積み土のう工法などの訓練を行いました。

その後、山火事や水利から離れた場所での火災に備えた消火活動、中継や連携の訓練をしました。これまで消防ポンプ同士をつなぐ中継訓練は経験が無く、いろいろハブニングもありましたが、暑い中2時間半の訓練を真剣に取り組みました。

【 生山出張所からのお願い 】

火災や救急を通報するとき、生山出張所の電話番号にかけると出勤中などで不在場合があります。

必ず、119番を回して下さい。西部消防本部に通報され、素早い対応ができます。

## 山 帰 来 コ ー ナ ー

蒸 蒸 . . . . . 暑いですねー。皆様お元氣ですか？

“あしびえ杜の市では大変お世話になります。

私達最近ようやく分かってきました、日中一番暑い時間帯(12:00~15:00頃まで)にガシガシ働いてもいいことは何もないという事を.....

暑くて体が気持ち悪い。いつもの倍疲れる。仕事は予定の半分もはかどらない!!等々。

暑いときはしっかり休んで夕方涼しくなってから頑張ればいいんです

森林ボランティアも朝涼しい内にすませて昼からはいろんな話を花を咲かせます。では又

雅

阿毘縁上集落協定の視察研修会に参加して  
島根県中山間地域研究センターに行くから、阿毘縁のために研修するとよいと誘いを受けて同行させていただきました。  
重点的に猪被害対策について学びました。ポイントを二点。  
(視覚的遮断)猪は、トタン等壁の向こうに何があるか臭いで分かっていますが、必ず目で確かめてから飛び越えると言われているので耕作地を見えなくすることが重要。  
(精神的遮断)猪は藪から出る時、毎日通っていても必ず立ち止り周囲を確認するほど警戒心が強い動物です。侵入防止柵の外側の草刈を行い、耕作地を怖いところであると思わせ、近づかせない環境づくりが重要。  
猪は非常に賢く、一度安全にいいものが食べられることを学習すると、大胆な行動をとるようになる。どんな方法でも被害を受ける耕作地がありますが、そのような場所は、安全と思わせている場所です。そういう知識情報は親からつり坊にも伝わります。こうなつてからは防止柵の効果がありません。そのためにも視覚的遮断が最も重要であり、集落で取り組むことが重要だそうです。地域を挙げての取り組みも必要かもしれません。  
阿毘縁上集落協定の皆さんの心遣いで良い研修をさせていただきました。また、いつもと違った皆さんとの交流ができたこと感謝しております。ありがとうございました。ま

岸